



**PRISCILA VANESA ROJAS TORRES**

**JIMENEZ RUIZ SERGIO**

**INTERCULTURALIDAD Y SALUD II**

**USOS Y COSTUMBRES EN COMUNIDADES INDIGENAS**

**2 SEMESTRE**

## USOS Y COSTUMBRES en Comunidades Indígenas de Los Altos de Chiapas Como Una Estructura Conservadora

En las Comunidades Indígenas en todas partes del País, siguen tomando formas propias de auto gobierno y se rigen por sistemas normativos de evolución a través de los tiempos más conocidos como USOS Y COSTUMBRES. aun que es rígido por la decisión de miembros de los pueblos indígenas, de conservar sus propias normas y de crear y defender su identidad; distinta es por eso que se organiza indígena es de resistencia, lo que muchos dependientes del gobierno a discutido por un cambio a los pueblos indígenas ya que ha sido un estado pluricultural que garantiza la plena y diferenciada ciudadanía a un sector negado por la justicia durante siglos, de acuerdo en su propia - Cosmovisión, diversos antropólogos situaron la Comunidad desde el empuje hace treinta años lo que el mundo no sabe al respecto de lo que es una Comunidad indígena, ni mucho de sus Orígenes, su historia o su futuro; Floriberto Díaz Antropológico mixe de Tlahuitotztec y dirigente del movimiento indígena en Oaxaca hasta su muerte en 1995, define la comunidad "Para nosotros los propios indios" como: un estado definido por la posesión, una variante de la lengua del pueblo o una organización que nos define, a través de lo político, cultural, social, civil, económico, y religioso, un sistema comunitario, con personas con historias, un pasado, presente y un futuro que no solo suele ser físicamente sino espiritualmente en una relación con la naturaleza, lo que lo hace un concepto fundamental en muchas partes del mundo.

Se considera que el ser humano, sin la vida comunitaria, sin tener un pasado, un presente y un tiempo heredero al ser una comunidad de una sola alma obliga a tener un pensamiento único sin aceptar la diferencia en su interior. Por lo que la comunidad indígena es una creación colonial. Claro, fusionándose con elementos prehispánicos los cuales han sufrido modificaciones, debido a las guerras entre indígenas antes de la conquista, lo cual hace la dificultad de saber que usos y costumbres son originarios. La comunidad política es el grupo social con base territorial que reúne a los individuos por la división de trabajo político definido por la distinción entre gobernantes, los miembros de las comunidades comparten intereses y atenciones hacia los habitantes que derivan de su pertenencia a la comunidad, en la historia los españoles crearon estructuras de la corona española, lo que identifica a las personas de una comunidad, los traes religiosos que se veneran fueron impuestos por los conquistadores para asidiferenciarlos, y con la llegada de la iglesia católica, en la visión colonial de los indígenas lo que ha dado lugar a que deba prácticas tradicionales basadas en la conservación del pasado prehispánico, las castas en los altos de Chiapas se denominan a la población de la América hispanoformada por individuos procedentes del mestizaje entre españoles, indígenas, y negros, los ladinos constituyen la población mestiza concentrada en San Cristóbal de las Casas, el mayor centro comercial de los altos de Chiapas.

A pesar de cuatro siglos de dominación española por el lenguaje y el atuendo delimitan claramente la pertenencia a una determinada casta. Tales como el totzil, itzetzal, los ladinos por el contrario hablan el castellano desde su más tierna infancia, otra de las cosas es la vestimenta quien identifica la posición social, los trajes indígenas varían de un municipio a otro, pero son muy coloridos y tejidos a mano, por lo contrario los ladinos desde la conquista, forman el grupo étnico predominante en los altos de Chiapas, ¿que es un ladino? es todo aquel que habla español, usa ropa europea y no participa en la vida de una sociedad indígena, el conquistador del siglo XV era equivalente a la vida de aldea o ciudad por lo que el empeño por reorganizar las poblaciones indígenas no tuvo éxito. la vida familiar indígena se limita al grupo de descendencia social y en raras ocasiones se extiende fuera del paraje de nacimiento cuando los hijos crecen y se casan los hijos se mudan junto a la casa paterna, mientras que las hijas al casarse se van a vivir a la casa de sus maridos. los indígenas aportan productos de primera necesidad, víveres y potencial humano para el consumo mientras que los ladinos los consiguen en productos devueltos para su redistribución en el comercio o industria. las deidades en la tierra proporcionan lluvia para la agricultura, como vientos y ratos, los agentes del mal son los causantes de las enfermedades y la muerte a través de la pérdida del alma. los estilos de vida indígena y ladino son separables en sus principios de organización, pero donde realmente están separados es en la cultura, por su forma de vida.

## Bibliografía

PERALTA, H. G. (2005). *LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDIGENAS DE LOS ALTOS DE CHIAPAS COMO UNA ESTRUCTURA CONSERVADORA*. MEXICO.